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Reunião do Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo 

 

29.05.2009 

Acta Reunião Ordinária n.º 05/2009 
 

Ao vigésimo nono dia do mês de Maio de dois mil e nove, pelas 09h30, reuniu nas instalações da 

CIMT, em Tomar, o Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, com a 

presença dos elementos constantes da lista anexa, (dez membros, sendo que na sua falta o Sr. 

Presidente da C.M. de Alcanena se fez representar pelo Sr. Vice-Presidente Eduardo Marcelino, o 

Senhor Presidente da C.M. de Constância se fez representar pelo Senhor Vereador Pratas, o Sr. 

Presidente de Ferreira do Zêzere pelo Sr. Vereador Jacinto Lopes, o Senhor Presidente de Ourém pelo 

Senhor Vereador João Moura). Estiveram igualmente presentes Eng.ª Paula Remédios, Cristina Diogo 

e Rita Trindade da CIMT com a seguinte ordem de trabalhos: 

 

 

 
1. Informações 

 
2. Delegação de Competências na Gestão do QREN 

 

 
3. MTD II 

 
3.1. Repartição de verbas do valor total do Investimento pelos Municípios 

 
3.2. Enterprise Agreement – Licenciamento 
 

 
4. Vila de Rei – Exposição sobre pedido de perdão da dívida 

 
5. Protocolo de colaboração entre o Governo Civil de Santarém, a Autoridade Florestal 

Nacional, a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo e a Comunidade 

Intermunicipal do Médio Tejo 

 
 

6. Informações Técnicas 
 
6.1. Informação n.º4/2009/MTD – Aquisição de Aplicações de Negócio e de Webservices para 

as Autarquias – Pedido de Autorização para Pagamento da parte correspondente aos 
webservices 

 
6.2. Informação n.º 1/2009/SMA – Canil/Gatil Intermunicipal – Utilização de Incineradora 
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7. Outros 

 
7.1. Assembleia Intermunicipal de Tomar – Deliberação – Agrupamento de Centros de Saúde 

 
7.2. Participação dos Eleitos Locais nas Assembleias Intermunicipais. Percepção de Senhas de 

Presença 
 

8. Aprovação das Actas das Reuniões Anteriores 
 
 
 
 

 

Antes do Período da Ordem do Dia 

 

a)Protocolo de Cooperação entre a CIMT e o Município de Ourém 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia do protocolo de cooperação entre a CIMT e o Município de 

Ourém, anexo à presente acta e do qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo deu conhecimento aos Senhores Presidentes de que 

gostaria que ficasse em acta que ele poderia assinar este protocolo, bem como, outros protocolos 

entre a CIMT e outras entidades. 

Os membros do Conselho Executivo, deliberaram, por unanimidade, aprovar o protocolo, bem como 

“autorizar” o Presidente do Conselho Executivo a assiná-lo, assim como outros protocolos que 

venham a existir. 

 

b) Projecto de Protocolo “Acção Integrada para o Turismo Acessível no Médio Tejo – 1ª 

fase” 

Foram presentes ao Conselho Executivo 3 protocolos com 3 entidades diferentes, nomeadamente 

CRIT – Centro Reabilitação Int. Torrejano; Santa Casa da Misericórdia de Tomar; Centro de 

Recuperação e Integração de Abrantes, no âmbito do projecto do Turismo Acessível, anexos à 

presente acta e do qual fazem parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo deu conhecimento aos Senhores Presidentes destes 

protocolos, solicitando igualmente que pudessem ser assinados por ele. Comentou que eram 

protocolos no âmbito do projecto do Turismo Acessível, com a finalidade de se estabelecerem 

“parcerias” com estas 3 entidades tendo como objectivo fundamental a promoção do Médio Tejo 

como uma região atractiva para todos os cidadãos e a sua afirmação como um destino de Turismo 

Acessível. 

O Senhor Presidente do Entroncamento questionou como tinham sido escolhidas as entidades, se 

tinha havido algum critério, qual a metodologia. A Secretária Executiva (por delegação de 

competências do C.E.) informou que tendo em conta o curto espaço de tempo que existia para a 

preparação da candidatura, foram escolhidas estas como sendo as mais abrangentes e de maior 

facilidade de adesão, estado previsto fazer novos contactos com o apoio das Autarquias. O Senhor 

Presidente do Entroncamento referiu salientar o interesse em serem contactadas mais entidades para 

este fim. 

Após esta troca de esclarecimentos, o Conselho Executivo, deliberou, por unanimidade, que o Senhor 

Presidente do Conselho Executivo podia assinar os referidos protocolos, bem como, deliberou 
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igualmente, por unanimidade, que iriam ser contactadas outras entidades para formalizar mais 

protocolos. 

 

c) Informação n.º 14/SIG/2009 – Informatização dos Elementos gráficos do Cadastro 

Geométrico da Propriedade Rústica – Município de Ourém. Disponibilização de 

Computadores. 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º 14/SIG/2009 – Informatização dos 

Elementos gráficos do Cadastro Geométrico da Propriedade Rústica – Município de Ourém. 

Disponibilização de Computadores, anexa à presente acta e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo comentou que queria dar conhecimento e relembrar os 

restantes membros, das técnicas que estavam na CIMT, e que iam ser transferidas para o Município 

de Ourém. Comentou igualmente que estava a ser solicitado por essa Autarquia a possibilidade do 

empréstimo de computadores. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo comentou que os computadores eram precisos na CIMT 

para a equipa do SIG, para diversos trabalhos que estavam a ser efectuados, sob pena de terem de 

ser usados computadores destinados às reuniões do C.E., bem como para garantir os níveis de 

segurança que se consideram os mais adequados. 

Os membros do Conselho Executivo tomaram conhecimento desta situação e concordaram com o 

despacho do Senhor Presidente do C.E. de não serem disponibilizados os referidos computadores ao 

Município de Ourém. 

 

d) Informação n.º 2/ET/2009 - Candidatura ao Contrato Emprego Inserção (Trabalhador 

Subsidiado) 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º 2/ET/2009 – Candidatura ao Contrato 

Emprego Inserção (trabalhador subsidiado), anexa à presente acta e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo informou os Senhores Presidentes presentes que estava 

em cima da mesa uma candidatura ao Centro de Emprego no âmbito da realização de um contrato 

emprego inserção para a Divisão Financeira da CIMT, para o Pedro Miguel dos Santos Boleta.  

O Senhor Presidente comentou que os valores para esta candidatura a suportar pela CIMT rondariam 

os 2.500,00 euros/ano, valores muito abaixo caso se contratasse um técnico superior o que já ficaria 

à CIMT em cerca de 15.550,00 euros por ano. 

Alguns Presidentes manifestaram dúvidas quanto á referida candidatura, contudo a Secretária 

Executiva (por delegação de competências do C.E.) esclareceu o interesse desta candidatura, pelo 

facto de existirem no momento na CIMT duas técnicas administrativas com estatuto de trabalhadores 

estudante, o que acabaria por poder condicionar o volume de trabalho existente. Foi focada 

igualmente a questão do atendimento que não deveria ser descurado. 

Face a estes esclarecimentos foi deliberado, por unanimidade, pelo Conselho Executivo, a contratação 

deste trabalhador acima referido subsidiado pelo período de um ano. 

Mais foi deliberado, por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção 

de efeitos imediatos (conforme anexo). 
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e) Informação n.º15/SIG/2009 – Elaboração de Mapas da Comunidade Intermunicipal do 

Médio Tejo e dos Mapas das Sedes dos Concelhos da CIMT. QCA III – MT/1.3/006 – 

“Capacidade Institucional Regional – Mapas do Médio Tejo” – Resposta Estrutura de Apoio 

Técnica. 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º15/SIG/2009 – Elaboração de Mapas da 

Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo e dos Mapas das Sedes dos Concelhos da CIMT. QCA III – 

MT/1.3/006 – “Capacidade Institucional Regional – Mapas do Médio Tejo” – Resposta Estrutura de 

Apoio Técnico, anexa à presente acta e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo comentou que estava em cima da mesa a elaboração de 

mapas da CIMT e das sedes dos concelhos da CIMT pela empresa Forways. Comentou igualmente 

que há já bastante tempo que a referida empresa andava com desculpas, e que este trabalho já 

devia ter sido terminado há muito tempo, sensivelmente 2 anos. 

A Secretária Executiva (por delegação de competências do C.E.) comentou que ainda faltavam 

completar os mapas de Ourém e Sardoal; comentou igualmente que efectuar contactos com a 

Forways era delicadíssimo porque ou não atendiam ou não respondiam à CIMT. Foi focado pela 

Secretária Executiva (por delegação de competências do C.E.) que ainda não tinham sido efectuados 

pagamentos a esta empresa sobre o serviço em causa. 

Face ao exposto, os membros do Conselho Executivo deliberaram, por unanimidade, dar um prazo de 

2 meses (até ao dia 31 de Julho de 2009) à empresa para Forways para concluir o trabalho, sendo 

que pelo seu atraso e pelo montante do valor da candidatura, seria efectuada uma nova candidatura 

ao QREN uma vez que não tinham sido efectuados pagamentos à Forways. 

Mais foi deliberado, por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção 

de efeitos imediatos (conforme anexo). 

 

 

1. Informações 

Foi apresentado a Conselho Executivo cópia de um documento “Acção Integrada para o Turismo 

Acessível do Médio Tejo – 1ª Fase / Acções Inovadoras para o Desenvolvimento Urbano – Sumário 

das Intervenções a Realizar”, anexo à presente acta e do qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do C.E. focou a questão do cronograma de execução e dos montantes. Foi 

questionada a forma de repartição dos montantes, tendo ficado acordado que esta questão seria 

avaliada após a avaliação do plano de intervenção. 

 

2. Gestão do QREN 

O Senhor Presidente do C.E. comentou com os restantes membros que estava a ser solicitado pela 

CCDRC um documento “oficial”, com a indicação do representante para os assuntos da 

contratualização. Este membro já estava nomeado sendo António Rodrigues, Vice-Presidente da CIMT 

e Presidente da C.M. de Torres Novas. A CCDRC solicitava igualmente que fosse nomeado um 

substituto deste representante. 
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Assim sendo, o Senhor Presidente do C.E. preparou um documento para enviar para a CCDRC com 

estes elementos que leu as restantes membros o seu conteúdo. Os membros do Conselho Executivo 

tomaram conhecimento do seu conteúdo, bem como nomearam, por unanimidade, que o membro 

substituo de António Rodrigues, Presidente da Unidade Directiva, nas suas faltas e impedimentos, 

será o Senhor Presidente do C.E. da CIMT, Fernando Côrvelo de Sousa. 

 

3. MTD II 

3.1. Repartição de verbas no valor total do Investimento pelos Municípios 

Foi presente ao C.E. cópia de um “paper” com a repartição de verbas no valor total do investimento 

pelos municípios da candidatura SAMA, anexo à presente acta e do qual faz parte integrante. Foi 

igualmente presente cópia de um “paper” entregue pelo Senhor Presidente da Câmara de Abrantes 

com um ponto de situação sobre o Cliente Regional, anexo à presente acta e do qual faz parte 

integrante. 

O Senhor Presidente do C.E. comentou aos Senhores Presidentes, que este “paper” tinha surgido na 

sequência de uma reunião efectuada entre os técnicos da área de informática, a CIMT e o Senhor 

Vereador Jacinto. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo comentou que esta repartição tem de ser ponderada em 

função das necessidades de cada concelho, visto existirem realidades distintas nos Municípios. 

Foram focados 4 componentes de investimento distintas nomeadamente VOIP, Gestão Documental, 

Portais Regionais e Reengenharia de Processos. 

O Senhor Presidente de Abrantes focou a necessidade de “fechar” e “orientar” o MTD I de vez, para 

posteriormente se poder pensar em algo mais, questionou como estas 4 componentes de 

investimento acima referidas estão a “preencher o MTD I e como ajudam a potenciar o MTD II. 

O Senhor Presidente da Barquinha comentou que, no que respeita à Gestão Documental e à 

Reengenharia de Processos, terá que avançar. 

Face a estes considerandos, o Conselho Executivo, deliberou, por unanimidade, que fosse efectuada 

uma análise técnica destas 4 componentes de investimento, bem como uma análise em como se 

inseriam no MTD I. Recomendou também a necessidade de se fazer um levantamento dos 

estrangulamentos para se encerrar o MTD I com cada Câmara Municipal. 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Torres Novas, mostrou o seu desagrado comentando 

mesmo que tinha sido “ordinarice” política o que aconteceu sobre a decisão das Quotas, referindo que 

apenas iria pagar até às eleições o que pagava no presente e, que depois das eleições se continuasse 

Presidente, tomaria as decisões que entendesse. O Senhor Presidente de Abrantes partilhou da 

mesma opinião do Presidente de Torres Novas, comentando ter havido falta de elegância. 

 

3.2. Enterprise Agreemnet 

 

Foi presente ao Conselho Executivo, cópia de um “paper”, com alguns esclarecimentos sobre o que é 

o Enterprise Agreement, bem como, quais os benefícios que este programa tem, anexo à presente 

acta e do qual faz parte integrante. 
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Face ao ponto de situação feito, foram tecidos vários comentários entre os presentes, nomeadamente 

sobre a oportunidade do software “free”, tendo finalmente os Presidentes ficado a par do que tinha 

sido aprovado oportunamente. 

 

4. Vila de Rei – Exposição sobre pedido de perdão da dívida 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia do ofício da Câmara Municipal de Vila de Rei, datado de 11 

de Maio de 2009, sobre uma exposição da C.M. de Vila de Rei, com o intuito de ser perdoado o valor 

da dívida deste Município, anexo à presente acta e do qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo comentou que tinha estado com a Senhora Presidente de 

Vila de Rei e que esta lhe tinha comentado, que nunca tinha tido benefícios por parte da CIMT, pelo 

que solicitava que fosse perdoado o valor em dívida que tinha com a CIMT. 

O Senhor Presidente da C.M. de Torres Novas referiu que este assunto era indiscutível, que tinha de 

ser pago o valor que estava em dívida. 

Comentou igualmente que se opunha e que votava contra o vencimento da Secretária Executiva. Não 

poderia concordar com este valor ser superior ao do Presidente de Câmara. A Secretária Executiva 

(por delegação de competências do C.E.) mostrou a sua posição ao Senhor Presidente de Torres 

Novas referindo que não se tinha apercebido dos valores, que o vencimento era superior aos dos 

Senhores Presidentes, pois na sua vida profissional a questão do vencimento não era primordial.  

Apenas tinha feito uma comparação com os colegas congéneres da Lezíria e do Oeste que tinham o 

mesmo vencimento que lhe tinha sido atribuído. 

No que respeita à situação de Vila de Rei, foi deliberado, por unanimidade, pelo Conselho Executivo, 

que as quotas em dívida terão de ser pagas, bem como todos os valores em dívida que existem 

pendentes na CIMT. 

 

5. Protocolo de colaboração entre o Governo Civil de Santarém, a Autoridade Florestal 

Nacional, a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo e a Comunidade Intermunicipal 

do Médio Tejo 

Foi presente ao Conselho Executivo, cópia de um Protocolo de colaboração entre o Governo Civil de 

Santarém, a Autoridade Florestal Nacional, a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo e a 

Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, anexo à presente acta e do qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente de Alcanena comentou com os restantes membros que tinha estado a ler o 

referido protocolo juntamente com os seus serviços e que existiam muitas dúvidas que deveriam ser 

esclarecidas. O Senhor Vereador Pratas partilhou da mesma opinião. No fundo a redacção do 

protocolo não era clara, pelo que teriam de haver muitas cautelas sobre o mesmo. 

O Vereador João Moura de Ourém, ainda deu alguns esclarecimentos, comentando que no fundo, o 

que se pretendia era que fossem estrategicamente deslocadas máquinas pelos Municípios para maior 

rentabilização das mesmas e depois utilizadas quando surgisse necessidade por parte dos mesmos. 

Tendo em conta, uma série de dúvidas sobre o referido protocolo, o Conselho Executivo, deliberou, 

por unanimidade, que este assunto fosse trazido para a próxima reunião do Conselho Executivo, 

tendo ficado acordado os municípios analisarem o protocolo em questão. 
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6. Informações Técnicas 

6.1. Informação n.º4/2009/MTD – Aquisição de Aplicações de Negócio e de Webservices 

para as Autarquias – Pedido de Autorização para Pagamento da parte correspondente aos 

webservices 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º4/2009/MTD – Aquisição de Aplicações de 

Negócio e de Webservices para as Autarquias – Pedido de Autorização para Pagamento da parte 

correspondente aos webservices, anexa à presente acta e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo comentou que este assunto já estava em andamento, 

mas que apenas queria dar conhecimento aos presentes. 

Os membros presentes tomaram conhecimento do seu conteúdo. 

 

6.2. Informação n.º 1/2009/SMA – Canil/Gatil Intermunicipal – Utilização de Incineradora 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º 1/2009/SMA – Canil/Gatil Intermunicipal 

– Utilização de Incineradora, anexa à presente acta e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo, comentou que esta em causa um ofício que tinha sido 

enviado pela C.M. de Abrantes, ofício n.º 0579916.04.09, em representação dos municípios 

aderentes ao canil de Abrantes que solicitava a possibilidade de ser efectuada uma revisão dos 

preços propostos para a incineração de canídeos, visto ter sido analisada uma estimativa de custos 

apresentada por uma empresa privada, para a prestação deste tipo de serviços, que apresentavam 

valores significativamente mais baixos. 

Os Senhores Presidentes mostraram preocupação com os preços elevados que eram praticados. 

O Senhor Presidente de Torres Novas comentou que teria de avaliar esta situação, mas que, era uma 

situação delicada, visto também, existirem encargos fixos elevados com este serviço. 

O Senhor Presidente de Torres Novas ficou de verificar estes preços e a viabilidade do que poderia ou 

não ser feito. 

 

7. Outros Assuntos 

7.1. Assembleia Intermunicipal de Tomar – Deliberação – Agrupamento de Centros de 

Saúde 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da deliberação enviada pela Assembleia Municipal de 

Tomar, sobre “Agrupamento de Centros de Saúde”, anexa à presente acta e da qual faz parte 

integrante. 

Os membros do Conselho Executivo tomaram conhecimento do seu conteúdo. 

 

7.2. Participação dos Eleitos Locais nas Assembleias Intermunicipais. Percepção das 

Senhas de Presença. 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia do ofício 478/2009 – LR, enviado pela ANMP sobre a 

Participação dos Eleitos Locais nas Assembleias Intermunicipais. Percepção das Senhas de Presença, 

anexo à presente acta e do qual faz parte integrante. 

Os membros do Conselho Executivo tomaram conhecimento do seu conteúdo, bem como, deliberam, 

por unanimidade, solicitar um pedido de esclarecimento à CCDRLVT sobre esta questão. 
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8.Aprovação das Actas das Reuniões Anteriores 

Foram presentes ao Conselho Executivo cópias das actas abaixo referidas, anexas à presente acta e 

qual fazem parte integrante: 

Reunião Extraordinária n.º2/2009 – 13 de Março de 2009; 

Reunião Extraordinária n.º 4/2009 – 03 de Abril de 2009; 

Reunião Ordinária n.º3/2009 – 03 de Abril de 2009; 

Reunião Ordinária n.º4/2009 – 24 de Abril de 2009; 

Reunião Extraordinária n.º5/2009 – 08 de Maio de 2009. 

Depois de lidas foram aprovadas por unanimidade as referidas actas. 

 

Pelas 11 horas o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião da qual, para constar, se lavrou a 

presente acta que, Rita Trindade, para o efeito designada, redigiu e também assina para: 

 

 Dar início à Reunião da Unidade Directiva, cujos assuntos relacionados com a CIMT ficam 

redigidos na acta da Unidade Directiva; 

 

 Dar início à cerimónia de constituição da Agência de Energia e Ambiente do Médio e Pinhal 

Interior Sul – Médio Tejo 21.  

 

 

Tomar, 29 de Maio de 2009. 

 

 
 
 


